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ПРОГНОЗ ПОГОДЫ НА ЗАВТРА

ВМЕСТЕПо материалам региональных СМИ

ДЕЛО ЗА МАЛЫМ

      ФОТОФАКТ

  КСТАТИ

Предприниматели Бузуновы исправно платят налоги и занимают-
ся благотворительностью. Александр даже график начертил, что-
бы спонсорскую помощь своевременно получали все постоянные 
просители. В особом фаворе — детские и спортивные организа-
ции.

— Александр Валерьевич — наш самый молодой депутат. Его 
избрали земляки — жители села Быньги. Он участвует в решении 
всех социальных вопросов на этой территории. Активно поддер-
живает сельский спорт. Например, в прошедшие выходные в селе 
прошла лыжная эстафета «Быньги». Все вышедшие на лыжню по-
лучили спортивные шапочки, все победители ушли с призами, уч-
реждёнными депутатом, — рассказывает о депутатских буднях 
Александра Бузунова председатель невьянской думы Александр 
Берчук.
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Екатеринбург 

попал в топ-10 городов 

с европейским уровнем 

сервиса

Столица Урала заняла второе место в рей-
тинге городов России, где, по версии жур-
нала «Форбс», можно отдохнуть не хуже, 
чем в европейских странах. Обойти Екате-
ринбург удалось только столице Олимпий-
ских игр — Сочи. 

Авторы рейтинга отмечают, что инфра-
структуре Екатеринбурга могут позавидо-
вать большинство российских городов, 
включая Москву и Санкт-Петербург. В част-
ности, к достоинствам нашего города отно-
сят современный стильный аэропорт,  ме-
тро, оформленное в духе соцреализма, 
местные рестораны и магазины. А любите-
лям туристических достопримечательно-
стей «Форбс» рекомендует воспользовать-
ся маршрутом «Красная линия», который 
подробно описывала «ОГ» в прошлом и по-
запрошлом году. 

Отметим, что в последнее время вла-
сти региона активно занимаются развитием 
внутреннего туризма. Екатеринбург в этом 
контексте расценивается как ворота Сверд-
ловской области: именно на него завязаны 
ключевые туристические маршруты, в том 
числе «Самоцветное кольцо Урала».

Анна ОСИПОВА

В ревдинских квартирах 

прописались 

33 нелегальных 

«богатыря»

За год фиктивную прописку у предприим-
чивых жителей Ревды получили более 
трёх десятков мигрантов, сообщает 
revda-info.ru.

Двое жителей Ревды подыскивали ино-
странных граждан, желающих получить 
временную или постоянную регистрацию, 
а затем с документами и миграционны-
ми картами обращались в отделение УФМС 
России и собственноручно заполняли блан-
ки уведомления о прибытии иностран-
ных граждан. В отношении ревдинцев воз-
буждено уголовное дело. Злоумышленни-
ки свою вину признали и теперь отпуще-
ны под подписку о невыезде и надлежащем 
поведении.

Ольга КОШКИНА

С апреля режевской загс будет располагаться в цокольном 
этаже обычной пятиэтажки.

«А здесь мы планируем сделать отдельный парадный вход для 
свадеб. Работы очень много», — показывает Анна Сурнина

Анна ОСИПОВА
До конца марта загс города 
Режа в очередной раз пере-
едет в новое помещение. 
Сейчас там идёт ремонт, ко-
торый точно не успеют за-
кончить за оставшиеся две 
недели. Новый собственник 
здания, где пока находится 
загс, поднял арендную плату 
в два раза. Впрочем, сотруд-
ники ему даже благодарны, 
ведь до сих пор режевской 
загс оставался единствен-
ным в области, у которого не 
было собственного помеще-
ния. А теперь — есть. Прямо 
напротив железнодорожной 
станции, в микрорайоне под 
названием «Вокзал».—  Здесь будет вход для ежедневных регистраций рож-дения и смерти. А вот тут — торжественный зал. Ещё мы сделаем специальную комнату для молодожёнов и место для фотографирования. Отдель-ная комната будет для архива, — показывает новое помеще-ние начальница отдела загс Ре-жевского района Анна Сурни-на. На лице у неё смешанные чувства: вроде бы вот оно, про-сторное помещение, не в арен-де, а в бессрочном пользова-нии… Но ремонту не видать конца, да и расположено зда-ние, мягко говоря, не в самом подходящем для загса месте. 

На выходе молодожёнов будут встречать старые общежития, где прямо на окнах сушат бе-льё, старые металлические га-ражи, грунтовая дорога со щеб-нем, лужи и трава в человече-ский рост. Впрочем, других ва-риантов нет. Переезд назревал давно.Когда-то загс располагался в самом центре Режа в старой деревянной усадьбе. Здание, украшенное резными узора-ми, снаружи радовало глаз, но изнутри внушало ужас: туалет на улице, бегали крысы, темпе-ратурный режим, важный для хранения архивов, не соблю-дался. При первой же возмож-ности загс перебрался в совре-менное здание неподалёку — по улице Энгельса, 6. Здесь у не-го появились соседи: свадьбы в фойе и на лестнице сталкива-лись с людьми, которые шли по своим делам в БТИ, местное от-деление юстиции и другие ве-домства. Санузел также был об-щий. Гардероба не было вовсе. А комнатой для молодожёнов служила зона отдыха и приёма пищи для сотрудников. —  Туда мы переезжали в надежде, что здание всё-таки будет выкуплено муниципали-тетом и помещение передадут нам в бессрочное пользование. В 2005–2006 годах этот вопрос рассматривался, но при смене глав как-то потерялся из виду, — рассказывает Анна Сурнина.

В 2011 году администра-ция городского округа нако-нец вняла просьбам и выдели-ла органу регистрации… двух-этажный особнячок, построен-ный ещё в начале прошлого ве-ка. Составили смету — чтобы привести его в порядок, требо-валось более 4 миллионов ру-блей. Спонсоров не нашлось, и здание отдали обратно муни-ципалитету. Загс остался в зда-нии на Энгельса, 6. Сменить «прописку» удалось лишь в этом году, и то не по своей воле.—  В январе этого года со-стоялась сделка купли-прода-жи, здание перешло к новому собственнику — от петербург-ского банка к частному пред-принимателю. Он нас не выго-нял, наоборот, предложил нам помещения с отдельным вхо-дом. Вот только арендная пла-та — 450 рублей за 1 квадрат-ный метр, пока не сделан ре-монт, и 500 рублей после ре-монта. А раньше мы платили 240 рублей за квадрат, — рас-сказывает начальница загса.Для бюджетной структуры это неподъёмная сумма, арен-довать помещения за такие деньги загс — от безысходно-сти — согласился только в те-чение месяца. По словам Ан-ны Сурниной, новые площа-ди были переданы им 18 фев-раля. Тогда сотрудники наде-ялись, что переедут сюда ещё до начала марта. Но когда нача-

ли ремонт и вскрыли полы, вы-яснилось, что системы отопле-ния и электроснабжения, кана-лизация не соответствуют со-временным нормативам. Ре-монт затянулся, не обошлось и без финансовых трудностей: работы должны выполнять-ся за счёт областного бюджета, но деньги на эти цели не были заложены. Никто не предпола-гал, что загсу потребуется экс-тренный переезд. —  Ремонт пока идёт пол-ностью за счёт местных пред-принимателей. Другого выхода нет, ведь в соответствии с за-коном о госзакупках, мы долж-ны изыскать средства в бюдже-те (около двух миллионов ру-блей), затем разместить план-график на сайте госзакупок и только спустя десять дней по-сле этого заключить договор. И то только на сумму в преде-лах 100 тысяч рублей, а если сумма больше — нужно про-водить аукцион, это ещё доль-ше… А переезжать надо сейчас. Местные предприниматели ра-ботают на свой страх и риск и надеются, что их работа будет оплачена — договоры в преде-лах ста тысяч мы будем заклю-чать, — объясняет начальница со вздохом. Ясно, что за две не-дели ремонт не закончат, и пе-реезжать загсу со всеми архи-вами придётся в полупригод-ное для работы помещение.

С поезда — в загсТеперь режевляне будут жениться… на «Вокзале»
Настасья БОЖЕНКО
Екатеринбургский пен-
сионер, бывший сотруд-
ник Уралмашзавода Ана-
толий Соколов обратил-
ся к главе региона с во-
просом, может ли он полу-
чить знак отличия «Совет 
да любовь», учитывая тот 
факт, что супруги, с кото-
рой они прожили в браке 
50 лет, уже нет в живых?Анатолий и Валентина Соколовы сыграли свадьбу в 1959 году, воспитали тро-их детей. Теперь, когда Ва-лентины Павловны уже нет в живых, 78-летний Анато-лий нянчится с пятью прав-нуками и хочет получить, как он считает, абсолютно заслуженную награду. Но сколько он ни бился, район-ный отдел соцобеспечения давал от ворот поворот.— Мне же не нужны деньги, которые прилага-ются к этом знаку. Для ме-ня это дело чести. Мы с Ва-лентиной только 50 лет со-вместной жизни отметили, как у неё случился инсульт. В 2009 году я овдовел, но мне говорили, что в случае смерти одного из супругов знак всё равно дают. То, что мне не дают таким обра-зом почтить память супру-ги, крайне неуважительно, — отметил пенсионер.Губернатор поручил ми-нистерству соцполитики области прояснить ситуа-цию. Выяснилось, что по ре-гламенту знак отличия «Со-вет да любовь» могут по-лучить супруги, постоян-но проживающие на тер-ритории Свердловской об-ласти, непрерывно состоя-

Екатеринбуржец мечтает получить знак отличия «Совет да любовь» в память о супруге
Мы продолжаем 
отслеживать, как 
выполняются пору-
чения, данные Евге-
нием Куйвашевым 
во время «Прямой 
линии» в «ОГ»
Предыдущие публикации: 
12 и 14 марта

щие в браке не менее 50 лет, и воспитавшие одного или нескольких детей. Знак от-личия поощряет граждан за создание крепких семей, в которых воспитаны достой-ные дети. Вместе со знаком каждому супругу выплачи-вается единовременное де-нежное пособие. По дан-ным министерства соци-альной политики, отказать в выдаче знака могут толь-ко гражданам, имеющим не-снятую или непогашенную судимость, а также супру-гам, чьи дети имеют суди-мость. Чтобы инициировать оформление наградного ли-ста, супругам необходимо оформить соответствующее заявление.Казалось бы, семья Ана-толия Соколова подходит под все параметры, указан-ные в законе. Но, увы, этот знак отличия учреждён в конце 2010-го и вручается с 1 января 2011 года. Посколь-ку супруга Анатолия Фёдоро-вича скончалась до того, как появился знак отличия «Со-вет да любовь», он, как ни пе-чально, не может претендо-вать на эту награду. В мин-соцполитики «ОГ» поясни-ли, что награждать всех жи-телей области, проживших в браке хотя бы 50 лет, нет фи-зической возможности.
В Верхней Салде 

нашли способы борьбы 

с детской преступностью

Педагоги Верхней Салды рассказали членам со-
вета Горнозаводского управленческого окру-
га по профилактике детской безнадзорности о 
своём опыте управления социальными рисками. 
Их успешный пример решено транслировать и в 
другие муниципалитеты.

В Верхней Салде заметно сократилось чис-
ло школьников, стоящих на учёте в комиссии по 
делам несовершеннолетних. На 18 процентов 
меньше подростков привлечено к уголовной от-
ветственности и на треть стало меньше админи-
стративных материалов. 

Тон задают образовательные учреждения. 
Например, в школе №6 популярны массовые 
выходы на лыжню и беговую дорожку. При этом 
педагоги следят, чтобы не отставали четыре уче-
ника, стоящие на учёте в комиссии по делам не-
совершеннолетних. 

Наставники салдинских сирот решили, что 
слабое звено системы является социализация их 
воспитанников.

— Ребята должны иметь положительные 
примеры среди взрослых, задумываться о про-
фессии. Мы им помогаем: выезжаем в гости, 
принимаем успешных людей у себя, — расска-
зал «ОГ» директор верхнесалдинского филиала 
детдома Владимир Попов.

Галина СОКОЛОВА

420 

браков в год 
в среднем 

регистрирует
режевское 

отделение загса 

Галина СОКОЛОВА
В заводских цехах Невьян-
ска, где при Демидовых пла-
вили чугун, теперь стреко-
чут швейные машины. Здесь 
уже полтора десятилетия 
создают мультяшных зай-
цев, лошадок, медведей… 
Фабрика мягкой игрушки 
«АлиНа» стала опорой для 
её основателей — многодет-
ной семьи Бузуновых — и 
сотни других невьянских се-
мей.

«Наши дети 
тянутся к игрушке 
«в шубке»Затеять в глубинке выпуск мягкой игрушки было реше-нием весьма рискованным для Александра и Натальи Бузу-новых. На российских просто-рах правит бал китайский им-порт. У привозных собачек-ко-шечек лысоватый мех, кривые строчки, убогий дизайн, зато цены умеренные. А для соз-дания собственных игрушек в стране нет ни материалов, ни ниток — только поролон. И всё же они решились. При-обрели просторные производ-ственные помещения, обзаве-лись оборудованием. Наняли на работу швей, которые рань-ше латали на заводе рабочие спецовки. Наладили постав-ки искусственного меха и ни-ток на 80 процентов из Бела-руси, остальное — из Турции и Китая. Тут весьма кстати при-шлось высшее экономическое образование главы семейства.

Многодетная семья Бузуновых развивает в Невьянске мягкий и пушистый бизнес
Фабрику игрушки включили в туристическую карту Невьянска, 
теперь сюда постоянно прибывают детские и семейные 
группы. Никто не уходит с пустыми руками: дети делают для 
себя мягкие сувениры

— На первых порах учи-лись у признанных произво-дителей игрушки, посещая выставки в Европе. Поняли, что с выбором материалов не ошиблись. Россия — север-ная страна. Наши дети тянут-
ся к игрушке «в шубке». И за-сыпать любят, обняв мягкого и тёплого ушастого друга, — делится с «ОГ» основатель не-вьянской фабрики Александр Бузунов.Трепетно владельцы вы-

бирали бренд для фабрики. Решили соединить в назва-нии два своих имени. Так и получилась «АлиНа». А ког-да в семье родилась первая дочь, она тоже стала Али-ной.
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К тупику на станции Шаля, где электропоезда, ожидают 
выезда на посадку, ведёт тропа, обозначенная необычными 
габаритами. Отмечать вешками тропки, чтобы не сбиться 
с пути, для сельских жителей дело обычное. В данном 
случае интересен способ: на воткнутые по краям тропы 
ветки надеты пластиковые бутылки, в которых вырезаны 
лопасти. Получились своего рода вертлюги — и путь укажут, и 
погремят — хоть на слух иди. На станции Шаля сообщили, что 
официальных маршрутов в этом месте нет, и скорее всего это 
выдумка машинистов, работающих на обогреве локомотивов

вышивания. В своей работе не-вьянские умельцы ориенти-руются на выбор детей. У вла-дельцев фабрики дома подрас-тают четыре эксперта. Старше-му — Матвею уже тринадцать, Алине — 11, а близнецам Васи-лию и Софье идёт четвёртый год. Создатели игрушек под-метили, что дети неравнодуш-ны к героям любимых мульти-ков. Поэтому с полок готовых изделий покупателям частень-ко улыбаются коты Матроски-ны, попугаи Кеши и безымян-ные волки из «Ну, погоди!». При разработке дизайна невьянцы обращают внимание не только на привлекательный вид, но и на безопасность.— Зимой всегда на ура идут символы года. Готовясь к 2014-му, мы сделали 12 видов лошадок. Один из них был не с пластиковыми глазами, а с вы-шитыми. Эти игрушки и ста-ли хитом продаж. Детям по-нравилась искусная вышивка, а родителей подкупило то, что малыш не откусит и не прогло-тит «глазок», — рассказывает Александр Бузунов.На фабрике ежемесячно выпускают три тысячи игру-шек. В среднем каждая сто-ит 300 рублей. Цены не повы-шают — пока не израсходова-ны запасы импортных мате-риалов. Оптовики из Екате-ринбурга, Челябинска, Перми и Тюмени протоптали к ним не тропу — широкую дорогу. Малое предприятие работает устойчиво, хотя летом заказов становится заметно меньше, чем в холодный сезон.

На фабрику 
приходят 
из декретаВремя становления бизне-са давно миновало. Сегодня у Бузуновых солидное для ма-ленького города предприятие: рабочие цеха площадью в ты-сячу квадратных метров, про-сторные склады, два магазина. Нанятых сотрудников — поч-ти сто человек. В основном это женщины, для которых в Не-вьянске работы не много. 24 ра-ботницы находятся в декрет-ном отпуске или ухаживают за маленькими детьми. На зарпла-ту никто не жалуется: её под-держивают на уровне средней в Невьянском городском округе. Нравится женщинам и посто-янное обновление оборудова-ния. Например, недавно здесь приобрели машины с ЧПУ для 

В былые времена в Невьянске было училище, которое 
готовило гончаров и швей, поэтому с поиском кадров у 
предпринимателей проблем не возникло

В рубрике «Дело 
за малым» мы 
рассказываем 
о людях из 
небольших 
населённых 
пунктов, которые 
ведут свой 
маленький 
бизнес и стали 
незаменимыми 
для земляков

Знакомые отговаривали 
Александра Бузунова от 
занятия  игрушкой, считая 
это неприбыльным бизнесом, 
но он рискнул и оказался в 
выигрыше
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